

# EXPRESSIONS

## TRIBUNES D'EXPRESSIONS

Afin de permettre l'expression des différents groupes politiques composant de Conseil municipal d'Orly, chacun dispose d'un espace de même taille au sein de la rubrique « Expressions ».

Cette rubrique est publiée tous les mois sur le site [mairie-orly.fr](http://mairie-orly.fr) et à chaque publication du journal municipal Orly notre ville.

### UNE VILLE TOUJOURS SOLIDAIRE MALGRÉ LE CONTEXTE NATIONAL

Dans ce contexte difficile où l'inflation est quasiment à 10 %, où les coûts des denrées alimentaires ont augmenté de 600 000 euros pour la restauration de nos enfants et de nos séniors, et où la flambée des coûts de l'énergie est estimée à plus de 400 000 euros pour 2022, notre majorité municipale a fait le choix de ne pas faire supporter ces hausses des dépenses à la population.

Continuer à soutenir les familles orlysiennes reste l'un des axes prioritaires de la politique sociale de la municipalité.

Pour cela, il nous faut par contre faire certains choix difficiles et évoluer. Afin de limiter les dépenses sans pour autant dégrader le service public, nous avons décidé de supprimer les vœux à la population, de reporter certains projets d'aménagements, de mutualiser certains événements intersecteurs (sportifs, éducatifs, culturels...) ou de développer les regroupements des accueils de loisirs durant

les vacances scolaires. Toutes ces mesures qui n'étaient pas d'actualité avant les différentes crises que nous traversons (Covid 19, guerre en Ukraine...), sont aujourd'hui nécessaires. Ainsi nous continuerons à défendre le maintien des services publics présents sur notre commune et la politique tarifaire sociale et solidaire chère à notre ville.

*Imène Souid Ben Cheikh*

### DES FINANCES MUNICIPALES SOUMISES À RUDE ÉPREUVE PAR LE CHOC INFLATIONNISTE !

Tous les Orlysiens qui font leurs courses dans les hyper-marchés avoisinant la ville ont tous ressenti l'augmentation du ticket de caisse. L'inflation pour les produits alimentaires atteint sur un an plus de 12 %. La ville qui produit elle-même les repas pour nos enfants et séniors, a aussi connu l'augmentation forte des denrées alimentaires. La ville a décidé de ne pas augmenter le prix des repas. Le bouclier tarifaire énergétique ne concerne pas les communes,

nous payons au prix du marché l'énergie. Les dépenses de personnel sont le premier poste de dépenses pour les collectivités locales. L'augmentation de l'indice des fonctionnaires en juillet se traduira en année pleine par une augmentation de plus d'un million d'euros des dépenses de personnel. Ce choc des prix est donc très violent et la ville n'a pas augmenté les tarifs municipaux. Notre commune comme bien d'autres communes connaît donc une forte augmentation des dépenses et des recettes qui espérons-le, resteront stables. La ville décidera en décembre, lors du vote

du budget primitif des arbitrages pour équilibrer nos comptes, ne pas sacrifier notre autofinancement et maintenir les prestations et les tarifs municipaux. Ces futurs choix budgétaires sont nos marqueurs de notre politique de gauche, sérieuse et rigoureuse !  
*Les élus socialistes et apparentés : Maribel Aviles-Corona, Jinny Bage, Stéphanie Barré-Pierrel, Mylène Dibatista, Thierry Atlan*

### SOLIDARITÉ ET RIPOSTE

Il y a une obstination démesurée pour ce gouvernement de refuser de faire payer au juste prix les Grands groupes du CAC 40 qui ont fait des bénéfiques records pendant l'année 2021. L'année où le Covid a frappé le plus fort dans notre pays. Le CAC 40 a reversé près de 200 milliards d'euros à leurs actionnaires. Dans ce domaine, le groupe Total Energies est lui hors concours avec ses 14 milliards d'euros donnés à ses actionnaires et refusé aux salariés une augmentation des

salaires qui tienne compte du niveau des profits et de l'inflation des prix. Ces milliards qui ne sont pas investis dans l'appareil de production ni dans les salaires manquent cruellement au pays et aux Français.

Notre camarade Karine Bettayeb, adjointe à la maire, aux questions sociales et à la solidarité a présenté au Conseil du Quartier EST l'engagement de la municipalité qui a décidé d'attribuer une aide exceptionnelle au pouvoir d'achat.

Ces aides qui touchent de nombreuses familles se fait dans le respect de la dignité des ayants droits. Nous soutenons la riposte de tous les maires du Val de Marne d'exiger de l'État un bouclier énergétique pour maintenir dans de bonnes conditions les services municipaux en Val de Marne.  
*Nathalie Besniet, Karine Bettayeb, Roseline Charles-Elie-Nelson, Alain Girard, Maryline Herlin, Renaud Lerude.*

GAUCHE CITOYENNE

ÉLUS SOCIALISTES

COMMUNISTES  
ET PARTENAIRES

Majorité municipale

### UN CONTRAT LOCAL DE SÉCURITÉ BÂCLÉ À ORLY

Le Contrat local de sécurité (CLS) se fixe pour objectif d'agir sur la délinquance par un partenariat entre l'État et les collectivités locales.

À Orly, les atteintes à l'intégrité physique sont en constante augmentation (+ 139 % sur la période 2015 à 2021). Entre 2020 et 2021, les sept autres items étudiés relatifs à l'intégrité physique ont augmenté : violences sexuelles - 17 cas en 2020 contre 47 cas en 2021 ;

coup et blessures volontaires + 12,5 % ; menaces de violences + 31 %, etc.

Idem pour les atteintes aux biens, avec une explosion des cambriolages entre 2020 et 2021 de + 204 % !

Certes, la ville ne peut et ne doit pas se substituer à la Police et à la Justice, mais elle a un rôle majeur à jouer dans le cadre de la prévention de délinquance.

Dans le cadre du CLS, la municipalité d'Orly a produit 14 fiches actions dites « opérationnelles » pour diminuer la délinquance. Ces fiches, en plus d'avoir été produites à la hâte, incomplètes et indigentes, ne permettront aucune amélioration. Orly a besoin d'une forte impulsion pour relancer un partenariat local sur cette question cruciale.

*Agir ensemble pour Orly  
Brahim Messaci  
Noéline Tanfourri*

### RESPECT DE LA PAROLE DONNÉE

Comme Philippe Bouriachi s'y était engagé durant la campagne des municipales 2020 et des régionales 2021, la moitié de son indemnité d'élu est reversée à diverses associations qui nous tiennent à cœur.

Comme nous nous y étions engagés au soir du 28 juin 2020, nous avons un taux de présence de 100 % au conseil municipal, ce qui nous a permis de voter pour les propositions de la majorité municipale qui nous ont paru pertinentes et dans le sens

des orlysiens mais également de voter contre les propositions qui nous semblaient mauvaises ou non judicieuses pour l'intérêt des orlysiens.

Comme nous l'avons toujours dit nous ne sommes pas des élus dits d'opposition mais de construction.

Notre but est, et sera toujours, de soutenir les décisions favorables aux orlysiens et de tout faire dans l'intérêt général de la collectivité.

Nous disons ce que nous faisons et nous faisons ce que nous disons en toute transparence. Seul on va plus vite, Ensemble on va plus loin.

*Kathy Guerche et Philippe Bouriachi  
Groupe Ensemble construisons notre avenir.*

### MISS TIC UNE ARTISTE ORLYSIENNE

Miss. Tic, alias Radhia Novat, artiste de Street-art reconnue mondialement, pour ses pochoirs sur les murs de Paris, est morte le 22 mai 2022 au sommet de son art. Elle fut aussi une enfant d'Orly. Élève à l'école élémentaire Marcel Cachin puis au collège de la voie des Saules, son souvenir reste dans les mémoires orlysiennes... Toute sa vie, en recherche de liberté elle a combattu les idées reçues. Tout la prédestinait à subir

les déterminismes sociaux : fille, métisse franco-maghrébine, pauvre et orpheline...

Très tôt, elle assume ses différences et choisit l'expression artistique et la poésie des rues de Paris. Sa vie et son œuvre portent le désir d'émancipation. Valoriser son art et son histoire est une manière de la célébrer et de donner de l'espoir aux jeunes générations. Elle disait « il faut laisser les enfants réaliser leurs rêves librement ».

Nous demandons à la municipalité de nommer du nom de Miss. Tic, la prochaine école élémentaire du quartier des Saules.

*Agir ensemble pour Orly  
Florence Ait-Salah-Lecervoisiér  
Sylvain Caplier*

Chers Orlysiens,  
Nous avons toujours le choix d'être actrices et acteurs de nos vies et de notre ville et de soutenir celles et ceux qui ont la difficile tâche d'administrer notre commune !

Encore faudrait-il que notre Maire l'accepte, nous accepte, nous respecte, nous élu à l'opposition.

Portée et soutenue par sa majorité, Madame JANODET, Maire d'ORLY, se targue et se vante à tout va de faire d'ORLY une ville unie, solidaire, de l'entre aide, dans laquelle règne

la participation citoyenne et la démocratie. Une ville ou chaque citoyen qu'il soit black, blanc, jaune, beurre, riche, pauvre, proprio, locataire, SDF, à la solde de l'état, opposant, jeune, vieux, peut s'exprimer librement, s'épanouir et grandir !

De qui se moque-t-elle ? Qu'elle commence à faire apparaître comme il se doit le nom des élus à l'opposition dans son journal municipal, et faire preuve de respect à notre égard.

Dès lors, je recommencerais à produire de l'expression et des idées dans le journal de notre commune sur l'espace prévu et destiné à cet effet.

Que l'on soit élu, administré, simple citoyen, nous ne sommes pas des potiches là à la table du conseil municipal pour voter pour, contre, s'abstenir.

*Christophe Di Cicco*

Texte non parvenu.